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渋川学区まちづくり協議会 

令和４年７月度理事会 議事概要 
（日 時）令和４年７月５日（火）１９時３０分～２１時００分  

（場 所）渋川まちづくりセンター大会議室 

（出席者）理事２１名 事務局２名 

（欠席者）２名（渋川中町第２、北町第２町内会） 

 

１.開会 林会長 
 

２.各部会からの報告 
（1）地域安全コミュニティ部会（平岡部会長） 

①ふれあいまつり実行委員会について 

  ７月より立ち上げる。メンバーは地域安全コミュニティ部会員、三役、町内会長、社会
福祉協議会。各種団体向け説明会は９月に実施予定。各種団体や自主教室の出演や
協力の希望等について確認済。 

 
②ふれあいまつりの実施要項について 

 （テーマ）実行委員の皆さんに提案依頼中。 
 （キッチンカー）公募（HP）中、募集要項・出店申請書・誓約書を送ってもらって精査する。

町内会からの模擬店の出店は行わない。 
 （歩行者天国）数か月前から告知、警備会社に依頼する案が出たが、通行止めまでせ

ずとも良いかもしれないのでイベント内容から考えるべく継続審議となった。 
 （各種イベント） 

ａ．駐車場スペースについては、草津中学校の吹奏楽部、草津東高校の軽音楽部、
放送部（司会依頼）等、来月以降継続審議となった。 

ｂ．小学校グラウンドでのイベントについては、プロジェクトチームにて案の出た４つ
（熱気球 体験、ドローン飛行、シャボン玉、子供用ハンモック）の他、子どもコー
ナーを設ける、参加者同士が競えるイベント、ロケット制作などの案との声あり。
協議をして７月決定予定。 

 
③清掃ボランティアについて 
  希望者にベストや清掃道具をお渡しする。登録用紙への記入必要。 
（意見）良い取組み。知らない人もいるかもしれないので周知した方がよい。 

 

④備品の申し込みについて 
  希望者には、見守り隊のベスト、横断旗、飛び出ししぶはなちゃんなどをお渡しする。
事務局まで。 

 
（2）健康福祉部会（糸井部会長） 

①敬老会事業について 

 （８月理事会までの流れ）８月度理事会にて助成金交付申請書提出 

 （対象者人数）令和 4年度 1416人（昨年度比＋37人） 

 （敬老会対象者の名簿）各町内会、誤りがないか確認して本日提出頂きたい。 

 （敬老会予算） まち協未加入町内会：一人あたり 1,050円（一括交付金のみ充当） 

まち協加入町内：一人あたり 1,290円 

 （感染対策）別紙滋賀県「地域行事 感染防止対策チェックリスト」参照 
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②地域課題解決応援交付金事業「高齢者福祉活動団体の周知」について 

  ・第１弾として老人クラブ２団体のちらしを対象町内会にのみ配付を依頼済 

  ・中出の地域サロンちらしと「まちづくりサポーター募集」のちらしは７月末配付予定 

 

③地域課題解決応援交付金事業「高齢者が身近な場所で楽しめる支援」について 

  『福祉グッズの貸し出し事業』を行うにあたり（ボーリングセットや大判かるたなどのグッ

ズを）貸し出す対象を、渋川学区内の各老人クラブ、各地域サロン、各町内会、民児協

などの各種団体とする。８月３０日（火）午後に、対象の各種団体にグッズの使い方や申

請等についての説明会を開催する予定 

 

④１２月開催予定のノルディックウォーキングについて 

  行き先は、守山市にある「県営都市公園びわこ地球の森」に決定 

 

（3）子ども育成部会 （大庭部会長） 
①６月１８日（土）じゃがいも収穫体験 
  町内会ごと４班に分けて実施。参加者は総勢２３２人。 
 

②７月２日（土）第１回すこやかセミナー「子どもに教えるお金のはなし～いつから、何をど
う伝えるの」を実施。参加者は総勢２１人。 

 
③地域課題解決応援交付金事業「渋川小学校リサイクル会・譲渡会」 
７月２日（土）実施。譲渡会は２６人参加で５２枚の制服、体操服などを引き渡した。ま

た、譲渡会に先立ち６月１８日（土）に回収会を実施し、６人計１１品の持ち込みがあった。 
 

④地域課題解決応援交付金事業「わくわく！渋川親子ひろば」 
６月２回実施し、各日３組の親子が参加された。 

 
⑤１１月２６日（土）開催予定のふれあいコンサート 
  新型コロナ感染症の感染状況が不透明であり渋川小学校体育館では行わないことと
なった。７月部会でふれあいコンサートに代わる代替案を協議することとした。 

 
⑥草津市青少年育成市民会議主催の「あいさつ啓発作品募集」 
これに先立ち、渋川小学校の児童の夏休みの宿題として８月３０日の子ども育成部会

で選考することにした。 
 

⑦愛の声かけパトロール 
今年度も子育部会員のみで８月から実施する予定 

 
⑧令和４年度顕彰対象者の推薦依頼（草津市青少年育成市民会議）対応 
  部会メンバーからは推薦はなかった。 

 
（4）教育文化スポーツ部会 （西川部会長） 

①大運動会（１０月９日開催予定、まち協主催） 

  コロナ対策を十分に考慮し基本的に開催する方向。但し、９月理事会のタイミングで

一度立ち止まり状況を確認する。急遽中止する場合はホームページ等で周知する。こ

のタイミングにかかわらず相応の状況変化が生じた場合は三役等の役員の方々と相談

し判断をする。 
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＊スポ振からの提案（密をさけるために工夫） 

・（全員が集まる）開会式取り止め、休憩所で挨拶聞く、体操はその場で間隔取って行う。 

・密になる可能性がある競技を削除する 

（別紙参照 全員集合による開会式、1〇×ゲーム、2むかで競争、7輪投げ、8大縄跳

び、9江州音頭、10防災訓練、11障害物競争、14グランドゴルフ、15飴食い競争） 

徒競走中心でプログラムを大幅修正→（別紙 スポ振寺田さん私案７/４現在を参照） 

・参加者全員に軍手を配り、大会競技中、全員に着用してもらい、接触を防ぐ。 

・休憩場所を出来るだけ広くとれるように工夫する。努力目標：従来の 1.5倍。 

・大会終了は１２時３０分～１３時位を目処とする。 

・会場での昼食を取りやめ、町内会から配付の弁当は各自持ち帰る。 

（質問）綱引きは典型的な密になるのではないか。 

（部会長）人数を減らす等の工夫で密を回避する方向で協議する。 

（質問）周知の時期はいつになるか。 

（部会長）一般参加向きのパンフレットは１０月１日配付予定、選手選考のための

町内会長や役員への提示の時期は今後協議して周知する。 

（質問）同推恊への会員登録について、町内会長は名前のみのはずだったが、

自宅に郵送されてきた。 

（事務局長）郵送時、同推恊役員にまち協事務局員が同行して、宛名シールは事

務局員が貼った。個人情報は守られている。 

 

②秋季球技大会 

  ９月４日（日）ニュースポーツ：ペタンク（カーリングの陸上版のようなもの） 

  １１月１３日（日）ソフトバレーボール大会、ペタンク（体験版） 

 

③人権学習（実践報告会） 

  従来通りモデル町を設け実践報告会まで行う。予算はモデル報告会に相応しいもの

に限り使用し、モデル町の予算（１万円）は終了後実費精算する。 

 

④花踊り（９月１３日灯明祭）練習会 

  募集チラシを小学校に配付済、募集中、７/８締め切り。 

→7/７日現在７名応募あり。練習会はセンターにて７月～８月、５回開催予定。 

灯明祭提灯は９/１～１３中山道沿いにつるして頂くようお願いする。 

 

⑤団体補助金：今年度は村おこし実行委員会は辞退された。 

 
（5）防災委員会 （事務局長） 

①関西大学社会安全学部教授 近藤誠司先生 
  第 2回委員会からアドバイザーとして参加されることになった。 

 
②草津市消防団の、災害時等における役割りについて 

  消防第７分団奥村分団長から災害発生時の対応フローを中心に説明があった。まず
は渋川学区として防災活動における「渋川ルール」を作ろうと、策定に向けて動き出し
た。 
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③令和４年度町内会防災計画（水色の用紙）について 

  １９日（火）までに防災委員または町内会長から事務局へ提出するよう依頼した。 
 

④次回予定：７月２６日（火）１９時３０分～２１時。大会議室にて。 
 
（6）しぶはなちゃん企画委員会 （大庭副代表） 

①出動報告 
  ６月１８日（土）９：００～１５：００子ども育成部会事業「じゃがいも収穫体験」に出動 
  午前２回午後２回計４回それぞれの受け付けお出迎えから開会式収穫の応援等に参 
  現在直接触れてもらうことは避けているので、付き添いスタッフを通しての会話など交
流に工夫をしている。 

 

②グッズの製作 
キーホルダー５種、定規、消しゴム等を製作中。 
キーホルダー、定規については名前や塗り絵など各自が書き込んで仕上げられるキッ
トも製作中、ふれあいまつり等でワークショップ等できるよう準備を進めている。 

 
 
３. 事務局からの報告・協議事項（事務局長） 

①「市長とまちづくりトーク」について 
  １１月１５日(水)１９：００開催のテーマについてアンケート集計の紹介があった。 
 
②町内会への助成金スケジュールについて 

   ７月１２日：ふれあいまつり実行委員会前に町内会長へ申請書他渡す。 
   ７月２６日まで：記入押印のうえ、申請書提出依頼。 

  ８月２日：８月理事会にて交付、の予定 
 

③見守り隊の小学校スケジュール表の送付方法について 
  これまでまち協事務局経由で各町内会宛てデリバリーしていたが、今後は小学校にて
用意出来次第直接郵送していただくことになった。 

 
④草津市認知症高齢者見守りネットワーク事務所登録について 
渋川まちづくりセンターを登録申請したとの報告があった。 

 

⑤令和４年度草津市社会福祉協議会会長表彰の候補者の推薦について 
  どなたかおられたら、推薦していただきたい旨、依頼があった。 
  （意見）表彰の資格として、概ね、長期の功労をうたわれているが、町内会長等の任期

は 2年等であり該当者を推薦するのが難しい時代となったのではないか。 
 

＜次回予定＞ 

令和４年８月２日（火）１９時３０分～  （参考）自治連役員会１９時００分～ 

 

４．閉会 冨田副会長 

 

以上 


